

令和3年(2021年) 9月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<7月の各班の活動記録より>

※ コロナ対策をしっかりと引き続き、見守り活動をお願いします。

精道班



◆精小登校見守りと芦屋公園パトロール (7月6日)

登校見守りをしました。特に問題はなく、挨拶を返してくれる児童に元気をもらいながら、見守りです。その後、芦屋公園(松浜公園)をパトロールしました。全体的にはとてもきれいで、たくさんのおかげだなと感じました。残念なことは、花火のゴミが落ちていたことです。落ちるというよりは、そこに放置したであろうゴミです。少し悲しい気持ちになりました。

◆登校見守りとパトロール 大榎公園, 茶屋公園 (7月9日)

阪神芦屋駅に向かう通勤者の多さに驚きました。子どもの通学時間と重なるので、低学年の子どもには大変に見えました。自由登校とのことですが、どの班もある程度でまとまって登校しているようでした。43号線に出る車の多さにびっくりです。学校側の希望では、8時以降に登校するようにとのことですが、いろいろな家庭の事情もあるでしょうから、難しいだろうなあ、と思いました。かえって大人にまじって通学の方が安全という面もあると思いました(西門)東門に立った人と合同で大榎公園に行きました。人影はありませんでしたが、放置自転車が2台ありました。次に週の月曜日に同じ公園を見たのですが、前回の自転車とは違っていましたが、2台ありました。街路樹課に行きましたが、(公園内の放置自転車)は、となりの課と言われ、その課の方に事情を話して駐輪場化しない様、見守ってほしいと申し上げてきました。

◆下校見守り (7月9日)

14時から大榎公園の見回り、写真撮影をしながらの下校見守りのつもりをしていましたが、朝8時頃警報が出ましたので、11時15分からの下校見守りのスタートとなりました。まず、心配したのは、都合により、集団下校できない方々のお迎えの形でした。時間経過と共にどんどん自動車が増えてきました。東門の南北に通る道路の左右に次々に並んでいきました。多い時には、駐車場にも入れて、20台位になったと思います。次に心配したのは、子ども達が出てくるのが遅いのです。いざという時のために迅速に集まる訓練も必要です。同じ地区の上級生、下級生の顔を知っているということは大切だと思います。担当の先生も地区名の立て札を持つなど、工夫が大切です。帰宅後、雨はほぼやみました。

◆公光公園周辺パトロール→精道小学校東門, 西門 の下校見守り (7月12日)

公光公園は住宅街の中にある静かな公園です。周りが桜や楠で囲まれています。ゴミは落ちておらず綺麗に保たれていましたが、放置自転車が1台ありました。下校見守り時、下校時

刻の少し前に軽い夕立があり、そのためか家族のお迎えの車が1,2台停まっていた。学童の車も1台路駐しに来ましたが、路肩に寄せきれず停車したため車道を通る一般車が戸惑う一面が見られました。校長先生が東門の様子を見に来られました。この日の下校時刻は1,2年生のみの下校だったため、大きな混雑はなく下校されていました。1年生は多い荷物に気が取られがちなので、注意が必要だと感じました。

◆登校見守り、元精道幼稚園方面へ街パトロール（7月13日）

登校見守りでは、今朝も駅前前の尼崎信金の方々が一緒に旗振りをしてくださいました。暑い中ありがとうございます。西門に近く市役所前横断歩道では、横断歩道が青信号の時は車両方向は赤信号。でも自転車は止まることなく、走行する。歩道を渡ろうとする児童、人々が注意しながら歩き出さなければならないのは、どうしたものかと感じました。コロナ禍、登校班の無い児童は決められた通学路を登下校共に歩いているのだろうか？という疑問が出ました。今日はこっちの道、明日はあっちの道と、適当に歩いて来ている児童がいるようだ、と。各ご家庭で決めた安全な通学路を歩くように話し合ってもらえたらいいね、と。教材に使うのか、空のソース、マヨネーズチューブを手につく児童がいました。手から落とすと転がり、危なっかしかったです。絵本バッグ等袋に入れてきたら良いのに、との意見がありました。歩道橋を降りた所に立って安全確認を促しました。後方からの自転車等を一緒に確認したら、意識してくれる児童も多く、日々行って欲しかったらいいな、とのことでした。春から精道小前に建て替え終わり市立精道こども園が引っ越して来ました。建て替え中、使用していた元市立精道幼稚園はどうしたかなー、と思いました。まだ空き建物のままでした。鳴尾御影線をパトロールしながら行ってみました。公光町辺りでゴミステーションに、燃えないゴミの日？ドライヤー、缶の日？飲料の缶がポロポロ。日頃あまりゴミの無い町並みなのに、あれ？と思いました。保育園繋がり松浜町のいつの間にか出来ていた私立保育園の前も通りました。駐車場も有るためか、警備員さんも立っていて「おはようございます」と挨拶してくださいました。子育て支援のため、大小さまざまな保育園が増えたと思いました。

◆茶屋之町周辺から学校周辺の下校見守り（7月13日）

茶屋公園に集合し、そこから東方面をパトロールしました。さくら通りとの角にある耳鼻科の取り壊しが綺麗になり、大きな重機などなくなりすっきりしていましたが、今は基礎工事が始まり、また当分は重機の出入りが激しそうです。そこからまた東側、一筋入った角の屋敷が取り壊し作業で慌ただしく動いていました。学校周辺は校内の植物が成長し、伸びすぎてフェンスを越えて成長し続けています。地面は、こぼれ種から草が茂りだし、周辺の見目が良くないように感じました。そして、下校見守り最中、東門でスクールバスの三角マークを車に張り付けている「芦屋スマイル」さんの車が北側からやってこられて、それに続いて2台程車が續いていた所、少し早さ速さを感じるスピードで南に向かいましたが、R43号線手前でUターンを切り、学校前に停車しました。学校前であること、車が2,3台續いていた事に信号のない国道手前でUターンをしたこと、あまりにもひどいルール無視には若い運転手に注意させていただきました。見守りに立つ前から門で待っていたもう一人のスタッフさんがすみませんと声をかけていただきましたが、あまりにも児童の手前、ルール違反に対して「この件は報告させていただきますね。」と伝えさせていただきました。

◆精道小学校校区内,校門前で見守り,津知公園パトロール (7月16日)

巡回活動中の感想では,①西門北側の横断歩道両側に1名ずつ立って見守りをしていると,駅に向かう自転車の方がスピードを出して渡ってくるところがなく,今までよく見受けられました,車道から歩道に早いスピードで入ってくることがなかったように思います。今後も出来れば横断歩道を特に見守りしていきたいです。②津知公園のパトロールでは,公園全体ではゴミは少ないが,藤棚下のテーブル周りやその他ゴミが落ちている箇所があったので,回収しました。

交通安全に関すること(自転車通行,歩行者,駐車,工事車両等)では,①西門北側,尼崎信用金庫沿いの路側帯を歩いて来る児童がいました。通学路ではなく,非常に道が狭く,車両と隣り合わせに歩くことになりとても危ないため,本人に危険な理由と,この道を通ってはいけないことを注意しました。

◆終業式の下校見守り(7月20日)

小学校の終業式,下校見守りをしました。暑い時間帯です。荷物がいっぱいな児童もいました。また2学期に笑顔で会えますように。気をつけてね,と声をかけながら見守りました。

◆43号線沿いクリーン作戦(7月21日)

43号線精道交差点周辺の清掃活動をしました。パンやお菓子等の食べ物の包装やタバコの吸い殻,陸橋の排水溝にたまった枯れ葉などを拾いました。陸橋のエレベーターの中にタバコの吸い殻がいくつ落ちていたのが不思議でした。エレベーターの中で吸っているのでしょうか。梅雨も明け,大変暑い日になりましたので,少し早めに活動を切り上げました。

◆マックス集合パトロール 東向き,西向き(県芦高前歩道橋→市役所まで)(7月27日)

朝9時と言えども,暑さは半端なかったです。委員の方の息子さんも参加してくれました。一生懸命ゴミを拾ってくれました。相変わらず,タバコのポイ捨て,缶,ペットボトルが多いです。捨てる人間がいて,拾う人間がいます。いつもの構図です。ただ,クリーン作戦に参加してくれたお子さんを見て,大人になった時,ポイ捨てをしない大人になるだろうと,その姿をみて思いました。

宮川班



◆宮小羊門周辺下校見守り (7月1日)

パトロール予定時間が13時30分からでしたが,少し早く15分くらいから下校見守りをしました。門前と西方面に帰って行く子ども達の見守りに前川クリニック角にも立ちました。門から南方面には,歩道がついていますが,門前の横断歩道を渡り,前川クリニック前をそのまま歩いて帰る子どもがいます。傘をふりまわし帰る子へ注意をしました。「さようなら」の元気な声がたくさん聞けました。羊門前には,西藏町の方,数人の見守りもありました。

◆宮小朝の登校見守り 各場所→羊門 (7月5日)

梅雨空の月曜日,登校時間になると,旗を持った当番の方々が出て来られ,各ポイントに立ってくださっていました。私も,自宅近くのエルホーム角へ出ました。子ども達の方から,「お

はようございます」と元気よく挨拶をしてくれました。とてもうれしかったです。西側から、精中生も通ります。何人かの子は、挨拶をしてくれました。こちらからではなく、進んで声かけしてくれる子もありました。感心いたしました。若宮町、南北道の進入禁止道に警察官が6人くらい立ってくださっていました。ここはよく、進入してくる車があり、危ない思いをする所なので、とてもありがたいな、と思いました。遅れてくる子が何人かありました。見守り時間を長くしてよかったです。

◆宮小下見守り 羊門付近 (7月7日)

宮川小学校校門前で下校見守りをしました。雨が降っていて、早くから民間学童のお迎えの車が停まっていた。住民の方が、「お迎えの車が玄関や車庫前に停車しているので困る」と注意しに来られました。門の南側では、お迎えの車で児童の視界がさえぎられたり、児童の通るすぐそばに停まっていたので、毎回見ていると危なく感じます。傘をさして長い列になっていて、自分の前後しか見えず、追い抜かしてきた自動車やすれ違う人などに気付いていない様子も見られました。楽しそうに元気に帰っていましたが、雨の日や雷の日は、心配も増えます。

◆宮川幼稚園訪問 (7月15日)

夜中の雷のすごさに、訪問時間のお天気を心配しました。宮小羊門に集合し、幼稚園に向かいました。途中、小学校校庭フェンス外、防災倉庫のそばに鍵のかかったボックスが設置されており、何なんだろうとみると、芦屋市上下水道部と書かれてありました。

幼稚園では、園長先生が迎えに出て下さいました。「園児は、55名。少なくなりましたが、みな元気な子達ですよ」と言われ体育館(ゆうぎ室)に案内して下さいました。まず、園児たちだけにお話しさせていただきました。園長先生のお話の後、私たちの自己紹介でした。その後、園庭でお迎えに来ている保護者の方々の前でお話させていただきました。園長先生が愛護委員のことをしっかり説明してくださったので、私たちは委員のおひとりがまとめてくださった文章を分担し、お話しさせていただきました。園児の降園を門前で見守り、元気に手をふり、挨拶をしてくれる様子になごみました。

◆夜パトロール 浜公園→西蔵児童遊園→呉川公園 (7月17日)

本日、久しぶりの夜パトロールになりました。多くの新入会の委員さんをご参加くださり、とても嬉しかったです。本来ですと、半分に別れて見回りするべきところ、初参加の方が多かったので、巡視活動について説明もかねて全員で回ることにしました。若宮の歩道橋が夜は暗いので、子ども一人では心配、という話を聞き、夜に通ってみることにしました。思っていたほど、暗くはありませんでした。それよりも43号線沿いの道路の方が、街灯が少なく、暗かったです。その後、浜公園→西蔵児童遊園→呉川公園と回りました。浜公園では、忘れ物が目立ちました。夜でしたが、ブランコで遊ぶ子どももいました。呉川公園では、夏になり、夜遅く遊ぶ中高生?も増えましたが、この日は、誰もいませんでした。どちらもトイレもきれいでした。新入会の委員さんは、街頭巡視のポイントなど、どういうところをどういう視点で見ればよいか統一見解(マニュアル)のようなものがあれば良いのでは、との話題もありました。ご検討いただけたらと思います。

◆宮小終業式下校見守り (7月20日)

3日前に梅雨が明け、熱中症アラートが出ているような、本当に暑い中での下校でした。教頭先生が、羊門前の横断歩道に立って下校する子ども達に「さようなら」と声をかけながら安

全を見守ってくださっていました。数日間に分けて荷物を持ち帰ったのか、両手に大荷物を持った子どもは少なく、蟬探し、蟬取りをしたり、グリコをしながら、元気に帰って行きました。桜門でも、お二人が見守りに立ってくださいました。学童に行く子どもには、「行ってらっしゃい」下校する子どもには、「さようなら」と声をかけてくださったそうです。保護者の方がお二人ほどお迎えに来られていたそうですが、羊門と違って寂しい感じがしたので、人数がたくさんいる時は、桜門での見守りもできたら、と思われたそうです。

◆夕方のパトロール 羊門→福祉センター→図書館→解体工事（7月28日）

西蔵児童遊園東側の「とびだし注意」のまきつけシートがきれいになっていました。西蔵町で戸建の解体工事をしていて、半分ほど壊している所を見ました。福祉センターの運動室解放は「まん延防止等重点措置」の実施に伴い、利用制限がありました。図書館には、子どもの姿がほとんどありませんでした。暑いのと、まん延防止の影響かもしれませんが、少し寂しく思いました。

山手班



◆雨の朝の開森橋の混雑整理（7月1日）

8時前の一番混み合う時間帯には、南側から来る班が信号待ちのため、かなり西側に戻ることになりましたが、子ども達も、班と班の間に南からの班を入れることにだいぶ慣れてきています。しかし、列が長くなるため、やはり大人の整理が必要です。

◆久しぶりの雨の中の挨拶 山中校門前（7月7日）

久しぶりの雨の中の挨拶でした。子どもたちはリュックもずぶ濡れになりながら元気に挨拶しながら登校してきました。雨のせいか、全体的にいつもより遅く、遅刻者も多かったようです。松葉杖が2名、校門前まで車で登校され、先生方が対応されていました。

◆登校見守り 西門（7月7日）

開森橋へ向かう途中、西門歩道橋下辺りで、見守りました。つきそいの保護者の方から「救急車、保健室」と大きな声があったので、指示にしたがいました。保健の先生はじめ、先生方の対応がとても早く、救急車も早く来てもらえ、車内で対応してもらえました。登校班の児童もとても迅速に対応できていました。登下校、見守りの時の突然のけがなどについて、少し学習したいと思いました。今回は、先生方、児童のすばやい対応にとっても感動しました。

◆雨の登校見守り→東芦屋緑地（7月7日）

今朝は雨脚が強く、ほとんどの子ども達が会話もなく、黙々と傘をさしながら歩いていました。各登校班も特に問題なく登校できていたと思います。それから、東芦屋緑地に入る前の、道幅が狭い上にカーブのきつい道を中学生もたくさん通学していますが、車との幅がギリギリで今にも接触しそうな時がありヒヤッとしました。（運転していた男性の表情から、急いでいたのかイライラしていたようで、少々強引な運転をしていたため）

◆豪雨の予報の開森橋の朝（7月7日）

今日は通学時間が豪雨予報が出ている時間帯だったので、大変でした。雨の日はライト坂を一人で登るので、開森橋手前で一列に並ばせていますが、とんでもなく長くなってしまいました。

た。通常よりも 10 分以上通過に時間がかかっていました。傘を持っているので、周りが見えにくいこともあり、青信号に変わってから、二回も自動車が子ども達の前を通過したので、見てあげていて良かったです。

◆大雨警報発令のため、急きょ下校見守り 東芦屋緑地～白坂（7月9日）

東芦屋緑地南側の道では、結構車通りがありました。ドライバーの皆さん早く止まってくださり、問題なく下校できました。双葉屋の交差点では、車やバイクが3方向から結構来ましたが、ドライバーの皆さんのご協力もあり、問題なくスムーズに下校できました。警報が発令されたための急な見守りでしたが、子ども達も落ち着いて下校できたようです。

◆大雨警報による下校見守り 開森橋 山中正門（7月9日）

大雨警報により、急きょ下校見守りをするようになりました。いつもとは違う時間帯に、全校児童が下校するため、混み合っていました。班での下校でしたが、高学年が走るの危険なこともあり、先生方も付き添ってくださり、愛護でも急ではありましたが、見守りができてよかったです。

◆下校見守り 開森橋（7月13日）

この日委員会のあった5、6年生を除き、主に4年生までの児童を対象に下校見守りを行いました。ふざけあっている児童に声をかけたり、車との接触が起こらないよう誘導したりと、見守りは通常通り行われましたが、通行止めの影響か、開森橋付近では登校ルートから外れた場所を歩く児童はほとんど見られませんでした。

◆下校見守り グリーンベルト→双葉屋前→東芦屋緑地（7月13日）

東芦屋緑地脇の細い道を双葉屋さん方面に上がってくる車がとても多く感じましたが、安全に下校することができました。暑いせいか東芦屋緑地で遊ぶ子もなく「ちょっとお茶飲む！」と言って、子ども達自身で暑さ対策をしていました。また、見守り中、いつもお迎えに来られている保護者様から、学校のセキュリティ（校門に鍵がなく、誰でも入れる状態）についてのご意見をいただきました。「こんなご時世で世の中に不満を持っている人もいる、池田小のようなことが起きてからでは取り返しがつかないのでは？保護者がお金を出しあっても解決していかないと…」と。以前もこの件は議題に上がったことがあると聞いていますが、私も子どもが入学以来、同じ思いでいるので、愛護委員会とPTAなどが協力していい方向に進めていければと願います。

◆下校見守り 東門→北側通学路（7月13日）

子ども達は、ほとんど複数で下校していました。学期末が近いので、学校から少しずつ荷物を持ち帰っている様子でした。北側を通過する車両は徐行してくれていて、子ども達も車両に気付くとすぐに道路の端に避けていました。

◆雨が降りかけの下校見守り（7月16日）

ちょうど下校時間に雨がポツポツ降り始めたのが気になりましたが、今日は5年生の保護者にむけたキャンプ説明会があった為、5年生が一番最初に出てきて楽しそうに下校していました。ただ、7～8人が横一列になって歩いていたり、数名が道の真ん中を歩いていたり、注意が必要な場面もありました。一年生は、お道具箱が重たい上に雨も降って来て、少し大変そうでしたが、頑張ってお下校していました。

◆雨が降りかけの下校見守り 開森橋（7月16日）

ライト坂で「ヒューマンアカデミー」のロボット教室のチラシを配布していました。低学年

は、学期末で持ち帰る荷物も多く、チラシを持っていると水筒を落としたりして危なかったです。開森橋西側の一方通行についてです。以前より、お願いしていますが、下校時間にも登校時間と同じく通行止めにしてほしいです。交番前から、西方向への一方通行に侵入する車両と、交番前から西方向へ行き、北へ右折する車両、この2種類の車両と子ども達の歩行者信号が同時に青になるために、非常に危険です。今日も、数人の子ども達が、車と接触しそうになりました。早急に対応しないと、大きな事故につながりかねないと危惧しています。

◆夜パトロール 阪急芦屋川→各公園 (7月16日)

何日も前から、昼頃になれば雨が降って、雷が鳴ったので、おかしな天気が続いていました。とても蒸し暑くて、歩いていても背中に汗が流れるようでした。サンモールを歩いていても、店の外にテーブルを出して食事とビールを飲んでいる人もいました。三条公園も津知公園と前田公園、月若公園も人影もなく、車も少なかったように思いました。

◆終業式の山小の朝の見守り 阪急高架下～双葉屋前～白坂 (7月20日)

一学期最後の今朝はお天気もよく、みんな元気に登校していました。朝は見守りが必要な要所要所に旗当番の保護者の方や、毎日自主的に見守りして下さる保護者の方がいらっしゃるのので、子ども達も安心して登校できると思います。中学生や高校生も「おはようございます！」と元気に挨拶してくれる子もいました。白坂で列が乱れてしまう事がありますが、その他は問題なく登校できていました。

◆終業式の山中の登校見守り 山中正門前 (7月20日)

校長先生、教頭先生と一緒に、登校してくる生徒達に声をかけました。朝から暑い日でしたが、正門の上にはミスト装置があり、私達は非常に快適でしたし、汗だくで坂を登ってきた生徒達もミストをくぐって入口の扇風機の前を通ることで一息つけるようです。子ども達のために暑さ対策を工夫してくださっている先生方に保護者として感謝します。汗だくでも自分からきちんと声を出して挨拶してくれる生徒や目を見て会釈してくれる生徒も多く、その他の子ども達も声をかけると返事をしたり頭を下げたりはするので、気持ちの良い登校時間でした。遅刻者もほとんどいませんでした。日傘をさしてきた生徒が複数いましたが、中学校では原則禁止とのこと。ただ、日差しが本当に厳しいので、個人的には日傘利用は許可しても良いのではないかと思います。

◆終業式の山小登校見守り 開森橋 山手西 (7月20日)

今日は比較的車の台数が少なく、危なっかしい箇所はありませんでした。班で開森橋に8時10分頃通過する班があり、気になりました。今日は、小学校の防犯について話し合いをしました。施錠がしっかりなされておらず、施錠をしっかりしていただきたいと思いました。子ども達の安全のため、お願いしたいと思います。学校側は遅れてくる子ども達が学校に入りづらいと感じる、人件費が確保できない、予算が合わない、防犯カメラが設置されているので、十分だという対応だそうです。8月30日に精道小学校には、ロック式の暗証番号付きの施錠がつけられるので、お話を聞きに行くことになっています(愛護委員2名)市民側から施錠の必要性を伝えていきたいです。先日、子どもが通学中に急病で救急車を呼んで対応したことがありました。そのような際の手引きのようなものを作成しておく必要があります。また、子ども達が通学中にトイレ等の確保も必要と思われます。西山幼稚園は、いつでも貸していただけるようになっています。登校班で確認をしておくなどすることもあると思います。

◆終業式の山小登校見守り 双葉屋と白坂の中間地点 (7月20日)

子ども達は、きちんと列になってグリーンベルト上を歩いていました。付き添いの保護者は、5~6組でした。対向車が数台通過しましたが、徐行運転していました。同じ時間帯に山小生と甲南生が登校していましたが、今日は混雑することなく、整然としていました。雨の日は、通過車両が増え、子ども達を含む歩行者も傘の使用で、視界が悪くなったり、グリーンベルト上が混雑することが予想されるので、特に注意が必要と感じました。

◆夜パトロール ラポルテ→JR 芦屋駅北側, 南側 (7月28日)

東京でコロナ患者が3,000人を超えた日でしたが、JR 芦屋駅周辺は、人が多かったです。飲食店街は、開いている店は、1/3ほどでした。子どもの姿は、一人も見かけませんでした。

岩園班



◆校外集会~下校見守り 南門→教会前→阪急高架下 (7月13日)

校外集会の1時間くらい前から突然の豪雨で、下校が心配されましたが、30分程で止み、予定通り下校見守りを始めました。校外集会では、グリーンベルトの中を歩くように指導がありました。実際は、分会ごとの集団下校で人数が多いため、グリーンベルトからはみ出しては、声をかけて戻る、の繰り返しでした。岩園理容店前から、阪急高架下までの歩道は、とても狭く、児童がこぼれ落ちそうでした。この日は、保護者もいて、大人の目が多かったのと、普段の友達同士の下校とは違って、おおむね落ち着いて下校できていました。また、下校前に岩園公園を見回り、いつものベンチ周りや植栽の上に多数のタバコの吸殻が落ちていたので、拾いました。直前の大雨でもぬかるみは無く、水はけのよさに感心しました。大雨が下校の時ではなくて本当によかったと思いました。

◆公園パトロール~終業式下校見守り (7月20日)

岩園公園は、以前、公園内の溝に小石が埋められていましたが、それが全て撤去されていました。雨の時に、溝まで水の流れる経路が、土が減り、水たまりができやすかったのですが、今回その傾斜が無くなったように感じました。ファーストフードのゴミが散乱していました。タバコの吸殻は、あまりありませんでした。今日は、終業式でしたが、子ども達は落ちついて下校できていました。

◆公園パトロール 岩園公園→翠ヶ丘児童遊園→親王塚公園→楠公園 (7月21日)

岩園公園で集合し、いつものタバコの吸殻を確認しましたが、この日は落ちていませんでした。子ども達が水遊びをしていて、水道を使っていたようですが、詰まっていた流れが悪くなっているようです。それと、溝の部分が、以前は砂利で埋めてあったのが今回見たところ、綺麗に掘り起こされていたので、なぜだろうと話していました。水道の詰まりの件と、溝を元に戻した理由とを、道路公園課の方に連絡して、只今回答待ちです。翠ヶ丘児童遊園(パーク公園)では、この暑期中、子どもが3人遊んでいました。翠ヶ丘公園は、西陽が当たらない涼しい公園なので、小さな子どもの親子連れが、たくさん遊んでいました。その後、親王塚町公園に行きました。以前小さな子どもが、椿の実を食べようとしていたらしく、愛護委員さんが注意を

されたそうです。その時、お母さんも近くにいたそうでしたが、気づいていなかったそうです。その後楠公園まで行く予定でしたが、あまりの暑さで、親王塚公園でストップさせていただきました。まだまだこの暑さが続くのかと、考えるだけで、いやになりますね。



朝日ヶ丘班

◆正門前での朝の挨拶運動 坂道のパトロール (7月15日)

今朝は雨でしたが、登校は順調で、元気にあいさつをしてくれる子ども達がたくさんいました。正門前に先生が一人立っておられ、「今日は、おそいなあ」と言われていたので、雨のせいなのか、いつもよりは遅めの登校班が多かったようでした。あと、正門前の坂道を下の交差点から侵入してくる車があり、スピードもあったため、危ないな、と感じました。挨拶運動後、坂道を下り、標識などを確認しました。小さい標識だったので、車を運転する方も、わかりづらいかな、と思いました。

◆朝小前でのあいさつ運動→東山北公園へパトロール (7月20日)

1学期の終業式の日、朝から強い日差しの中、子ども達は、元気に登校して来ました。8時13分頃には、ほとんどの班が登校し終わり、班に遅れた子が、その後、一人、もしくは遅れた子同士と一緒に登校して来ていました。あいさつ運動の後、パトロール、ゴミ拾いに東山北公園へ行きました。ベンチ周辺にタバコの吸い殻、チューイングガムの包み紙といったゴミが少し落ちていましたが、それ以外は、ほとんどゴミもなく、草花の手入れが行き届き、とてもきれいでした。公園の水やりに来られた地域の男性から声をかけていただき、日頃からこの公園は地域のクリーン活動など熱心に行なわれていて、きれいに保たれていることを教えていただき、本当にありがたいなあ、と思いました。

◆朝小コミスク夏休み企画 (7月22日)

朝日ヶ丘小学校で、朝日ヶ丘コミスク、夏休み企画の「謎解きラリーゲーム」がありました。16時から1～3年生、17時から4～6年生で、保護者の方も多く来ていました。検温等の感染対策もしていただいております、不審者対策にもなっていました。子ども達も皆、とても楽しそうにしていました。



潮見班

◆潮中あいさつ→幼稚園あいさつ (7月6日)

むし暑い朝でしたが、中学生たちは元気に登校してきました。きちんとあいさつを返してくれる子も多く、嬉しくなります。幼稚園でも、暑さに負けず、お母さんと一緒に歩いて登園する子が多くいました。入学に向けて、徒歩通園を続けてほしいな、と思いました。あいさつのあ

と、園長先生にお声掛けいただき、校務の先生が育てられたお花の苗をいただきました。思いがけないお土産にみな、喜んでいました。幼稚園では、7/9（金）15時からの幼稚園説明会を予定されています。定員20名のところ、すでに14名の方が参加予定で喜んでおられました。まだあきがあるので、お近くに小さなお子さんがおられたら、お声掛けいただきたい、とのことでした。

◆潮見幼稚園へ愛護の紹介～公園巡回 西浜公園、潮見南公園（7月15日）

日差しをよけて木の下に入ると、セミがわんわん鳴いています。もうすぐ夏休み、という日に、潮見幼稚園に「愛護の紹介」に行きました。いつもは、門の外であいさつ運動をしているので、園内に入るのは久しぶりです。高3になる娘たちが卒園製作をした掲示板も大事に使ってくださっていて、懐かしくて嬉しくなりました。保護者のお迎えの方が10人程と少ないのに、びっくりしましたが、延長保育や遠距離のご家庭にも降園の仕方を配慮されていて、寄り添っていただいていると感じ安心しました。保護者の方には、私たちは、芦屋市の教育委員会から委嘱されて、芦屋市全域に愛護委員がおり、小学生になっても登下校などについたりしているので、ピンクのベストや腕章の人は、安全ですよ、とお子さんに伝えてください、とお願いしました。園児は、ピンクのベストやアッシープレートも知っていると言われてくれたので、雷がなまってこわい時にも、アッシープレートの家や店に避難するよう伝えました。あいさつ後は、公園を巡ってから帰りました。

◆夕方のパトロール 潮小→陽光町（7月15日）

集合場所に向かっている途中で雨がぽつぽつしてきたので、「わあ、雨。いやだなあ。雷がならないといいなあ」と思っていました。ぽつぽつただけで、子ども達が帰るころには降らないで良かったです。若葉方面に向かう何人かにあいさつをして、最後に出てきた陽光町の班と一緒に帰りました。10名ぐらいの班でしたが、多少広がって歩くこともありました。落ち着いて仲良く下校していました。学期末が近いこともあり、お道具箱を持ち帰る子が何人もいて、朝、雨が降っていたこともあり、長ぐつに大荷物でなかなか歩きにくそうでした。5年生が1年生の荷物を3つも持ってあげたりして、優しいのはすごいことなのですが、がんばりすぎているといいな、と思いました。私達がいたせいもあるかもしれませんが。私としては、とても久しぶりのパトロールだったので、子ども達とおしゃべりしながらの時間は楽しい時間になりました。最後にグループLINEで話題にでていた、落書きの所を通りましたが、子ども達と、悲しい気分になるね、と話をしました。早めに消してほしいものです。

◆登校班と一緒に登校 潮小～潮中であいさつ（7月20日）

いよいよ暑さも本格的になってくる中、特に遠い地区から登校する子ども達は、本当に大変だな、と思いました。この日は、終業式の日でしたが、若葉2番の集合場所に行くと「愛護の人が来たの初めて」と言われました。初めて行ったのが、終業式の日だったことを反省しました。その後、鯉門で挨拶をしていると、あゆみ橋からやって来る班の子たちが暑い中、マスクをして、顔を真っ赤にしながらやってきました。中には、首に巻くはずのひんやりタオルを振り回しながら来る子もいました。あゆみ橋から一緒に登校してくる時、橋の上では整列して歩いていたのが、橋を降りたとたんに道いっぱい広がってしまっているとのことでした。あゆみ橋から、中学の横の道に入るわずかな間ですが、その間も列を保てるような工夫が必要なのかな、と思いました。

◆しおさい子ども園挨拶→海岸通り→涼風町（7月26日）

手持ちの扇風機、首を冷やすタオル、冷感スプレー、帽子や日傘など、熱中症対策をしっかりしていないと、危険な暑さでした。夏休み中なので、通常の2割程度の通園でした。海岸通りは、まだ一部工事ですが、防潮門扉（ぼうちょうもんとびら）から、新しくかさ上げされた護岸や海の景色を楽しみました。

◆夜パトロール マルハチ周辺（7月30日）

夜になっても湿度が高く、汗をかきながらのパトロール。まずは、8月にオープンするコーナンがどういう状況なのかを見に行きましたが、閉店したD2の店舗をそのまま利用するようで、店内外工事している様子ではありませんでした。また、ホームセンターができ、生活用品が近くで購入できる事は、良い事だと思います。その後、放置自転車を一時保管している西側の壁に落書きがあり、広範囲にわたり確認できたのですが、夜の街灯のあかりでは、写真を撮る事ができませんでした。人通りの少ない所なので、早めに消す事をお願いしたいです。それと、その周辺、エスリート前の街灯が極端に少ない事に気付きました。街灯を増やすことも、検討すべきではないでしょうか。子ども達がたむろしている様子も無く、安全なパトロールでした。



打出浜班

◆朝の挨拶 通学路→打小正門前→精中正門前（7月5日）

山中前市長さんも、43号線南側に立って下さっていました。私は、精中正門前に立ちました。いつも通りの登校風景でした。梅雨の合間で蒸し暑く、沢山の荷物を持っている子は大変そうでした。そのせいか、挨拶を返してくれる子がいつもより少なかった様に思いました。精中の工事の為？トラックが北側から多数進入してきていました。途中から進入禁止なのですが、道沿いのパーキングに入れる車もあればそのまま行ってしまう車もありました。制止するのも、なかなか難しいです。

◆昼パトロール 精中南門→南宮公園→南宮浜公園→大東公園（7月26日）

今年度初めての昼パトロールでした。全員で一緒に活動しました。最高気温32度と暑さが厳しく、夕方でも子ども達の姿は少なかったです。南宮公園は、誰もいませんでした。トイレは、普段利用したことがなかったのですが、とてもきれいにお掃除されていました。男子トイレ手洗い下にタバコの消し跡がありました（吸い殻はなし）江尻川緑道は、草刈りして下さったばかりで、すっきりと通りやすく感じました。南宮浜公園では、あずまやに貼ってあった「セアカゴケグモに注意」の看板が外れており、道路課に電話の上、できる範囲で、柱にくくりつけました。花火の跡なのか、2か所燃えカスのある所がありました。大東公園は、その他の2つの公園よりも落ちているゴミが多かったです。どの公園もベンチやあずまや周辺にタバコの吸いがらがありませんでした。今まで、何気なく利用していた公園や緑道も、地域の方のこのような活動のおかげで安全な環境で過ごさせていただけることに感謝の気持ちになりました。次回の昼パトロールは、暑さ対策のため、30分遅くする予定です。

◆夜パトロール 臨港線→中央緑道→稻荷山線 (7月30日)

夏休みに入って、夜、地域の安全を点検するためにパトロールしました。昼間のにぎやかな風景と変わり、臨港線沿いの歩道は大変暗く、一人で歩くのには不安な感じでした。また、中央緑道も元々暗い道なのに街灯が消えており、時折、自転車やジョギングの方が通行するくらいでした。公園そばも、何ヶ所か通りましたが、子ども達だけで遊んでいる様子はなく、ある公園では、小学生の子ども達が野球の練習をしていましたが、付き添いの保護者がおり、マナーを守って騒がないようにされており、涼しくなってからの時間帯を選ばれていて良いな、と思いました。ながらスマホ自転車、無灯火自転車もすれ違い、危ないな、と思いました。

浜風班



◆潮中あいさつ運動→西浜公園→潮見幼稚園 (7月6日)

潮見中学校のあいさつ運動に参加した後、西浜公園をまわって潮見幼稚園であいさつをしました。幼稚園前の横断歩道では、たいていの車が止まってくれますが、たまにスピードを緩めないで通る車もあるので、気を付けないといけないと思いました。潮見幼稚園では、アジサイがきれいに咲いている横に、野菜が育てられていました。帰りにお花の苗をいただきました。環境もよく、アットホームで、子ども達がのびのびと過ごせる幼稚園、園児がかなり少なくなっているようですが、3年保育や給食など、少しでも子育てのニーズに芦屋市が対応して、働いている保護者も選択肢に入れられるようにしてもらえたらいいのに、と思いました。

◆大雨の浜風小学校周辺 (7月7日)

今日は朝から大雨でしたが、8名の愛護委員さんが集まってくれました。雨の中、元気に登校してくる子ども達にあいさつをしていると、無視する子もいましたが、しっかりあいさつを返してくる子も多かったです。8時25分を過ぎてもゆっくり歩いてくる子達には「急いでね」と声をかけると、少し早歩きで学校に入って行きました。自転車で通り過ぎた人が、傘を前かごにさしており、傘の先端が前かごから出ていました。ちょうど子ども達の目線ぐらいの位置だったので、危ないな、と思いました。巡視では、学校の周りにゴミ等なく、きれいでした。

◆夜パトロール 交番→浜風町→新浜町→高浜町 (7月23日)

夜のパトロールをしました。19時スタートでしたが、まだ明るく人通りもたくさんありました。ゴミを拾いながらのパトロールでした。タバコの吸い殻やペットボトルのゴミが多く、垣根など目のつきにくい所にたくさん落ちていました。夏休みに入りましたが、遅くまで遊んでいる子ども達の様子はなく、夕焼けのきれいなパトロールになりました。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします。

- ◇ 県道の不具合は 西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫛塚町 2-28
- ◇ 2号線の不具合は 神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18
- ◇ 43号線より南の河川の不具合は 尼崎港管理事務所 06-6412-1361
(芦屋川,宮川,湾岸) 尼崎市道意町 7丁目 21番地
- ◇ 道路・公園に関する件・・・・・・・・道路・公園課 38-2062
- ◇ 街路樹,公益灯に関する件・・・・・・・・街路樹課 38-2470
- ◇ 芦屋川河川敷の草関係・・下水道課 (県に取次ぎ) 38-2064
芦屋市に関する事項 (道路・公園・街路樹など) でしたら,芦屋市のLINEによる通報が
できます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



@ashiyashi5401

雑感

日が暮れるのがだんだんと早くなり,セミの声に代わって秋の虫たちの声が聞こえるようになってきました。

兵庫県では,春・秋の全国交通安全運動のほか,夏,年末に交通事故防止運動をしています。令和3年度の秋の全国交通安全運動(令和3年9月21日~9月30日です)(兵庫県警)

- ①子どもと高齢者を始めとする歩行者の安全確保
- ②夕暮れ時と夜間の交通安全と歩行者等の保護など安全運転意識の向上
- ③自転車の安全確保と交通ルール遵守の徹底
- ④飲酒運転等の悪質・危険な運動の根絶

今回の推進テーマの一つに「みんなでつくる 通学路の交通安全」があります。コロナ禍の中での活動に感謝の念でいっぱいです。

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

＜8月の行事予定＞

令和3年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定		令和3年(2021年)8月							※まん延防止措置期間(8/2～8/19)は夜ハット・ロール中止 ※緊急事態宣言発令中(8/20～9/12)は登下校見守りのみ実施				
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班		
1	日												
2	月		通学路緊急点検			班集会				夕方ハット			
3	火						班集会						
4	水								班集会				
5	木		第16回教育トーク(中止)						清掃ハット			班集会	
6	金			班集会									
7	土												
8	日		山の日										
9	月		振替休日		×								
10	火												
11	水							班集会					
12	木									班集会			
13	金												
14	土												
15	日												
16	月												
17	火												夕方ハット
18	水	第1回芦屋市いじめ問題対策連絡協議会(中止)	役員会打合せ							下校見守り			
19	木	体育館休館日								見守り活動			
20	金		緊急事態宣言発令							下校見守り			
21	土												
22	日												
23	月		育成愛護委員役員会(中止)										
24	火	★県補連 第2回運営委員会(中止)											夕方ハット(中止)
25	水	白ポスト回収											
26	木												
27	金	小中始業式											
28	土												
29	日												
30	月												
31	火												

＜9月の行事予定＞

令和3年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定										
令和3年(2021年)9月										
曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1 水	幼稚園始業式	緊急事態宣言発令		登校見守り	挨拶活動			班集会(中止)	下校ハト(中止)	班集会(中止)
2 木							夜ハト(仮)(中止)			班集会(中止)
3 金	第3回所長会(10/11に延期)		班集会(中止) 登校見守り		下校見守り					下校見守り
4 土										
5 日										
6 月				下校見守り	班集会(中止)					
7 火			登校見守り			班集会(中止)	挨拶活動			
8 水							班集会(中止)			
9 木			登校見守り		下校見守り					班集会(中止)
10 金					挨拶活動			下校見守り(中止)		
11 土				夜ハト(仮)(中止)						
12 日										
13 月	役員会打合せ	協会理事会打合せ		班集会(中止)						挨拶運動
14 火			登校見守り	登校見守り						
15 水	アサガオ連絡会								下校見守り(中止)	
16 木		愛護大会担当者会議/ 協会理事会打合せ				下校見守り				
17 金			登校見守り							
18 土										
19 日										
20 月	休館日/敬老の日	×								
21 火			登校見守り 下校見守り		下校見守り	登校見守り	登校見守り		下校見守り	
22 水										
23 木	秋分の日									
24 金			登校見守り 下校見守り	下校見守り						下校見守り
25 土										
26 日										
27 月	育成愛護委員役員会		下校見守り				登校見守り			
28 火			登校見守り 下校見守り							
29 水	白ポスト回収			下校見守り	挨拶活動					
30 木			下校見守り							

＜10月の行事予定＞

令和3年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定		令和3年(2021年)10月									
日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	夜ハト	浜風班
1	金		班集会								
2	土										
3	日										
4	月				班集会						
5	火					班集会					
6	水			登校見守り							
7	木			登校見守り							
8	金										
9	土										
10	日										
11	月	第3回所長会		班集会							
12	火										
13	水										
14	木						班集会				
15	金										
16	土										
17	日										
18	月	役員会打合せ	育成愛護協合理事会								
19	火										
20	水	休館日									
21	木										
22	金	第54回兵庫県青少年補導委員大会・研修会「西宮大会」(中止)									
23	土										
24	日										
25	月	育成愛護委員役員会									
26	火										
27	水	白ポスト回収									
28	木										
29	金										
30	土										
31	日										